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Protokoll 
 
A: Seit drei Jahren haben wir schon wieder einen anderen Schulleiter, jemand aus 
dem Kollegium, was ich ganz gut fand. Wir haben jetzt auch eine neue Konrektorin 
bekommen, eine Frau mal, ist auch eine Sportkollegin und das ist was anderes, 
wenn man da so als Frau redet und auch andere Belange vielleicht auch ein 
bisschen anspricht. Ich finde das eigentlich sehr nett, das hat sich für die Atmosphäre 
im Kollegium sehr positiv ausgewirkt. 
I.: Und auch für Dich, wenn Du das vergleichst mit früher, so dass Du sagst da gehe 
ich jetzt heute noch lieber hin, weil jetzt fühle ich mich wohler als Sportlehrerin und 
als Frau? 
A.: Ja, aber ich mache im Moment weniger Sport. Ich denke der Sportunterricht als 
solches ist für mich sehr laut geworden, wir sind immer in den Dreifachturnhallen und 
so weiter. Ich habe auch mal einen Hörsturz gehabt irgendwann, nur einen kleinen, 
aber immerhin. Und wenn ich nicht viel Sportunterricht habe, bin ich froh. Wir haben 
sehr große Klassen zum Teil. Wir kriegen Schüler, die kaum Regelverhalten 
beherrschen. 
I.: Hat sich da was bei den Schülern verändert, sind sie undisziplinierter oder wie Du 
sagst lauter geworden? 
A.: Ja, und ein bisschen draufgängerischer. Man muss schon deutlicher werden, und 
ich merke dann auch so von meinen organischen Fähigkeiten, dass ich 
Schwierigkeiten mit der Stimme kriege. Hatte ich auch mal deutlicher irgendwann. Es 
ist einfach so, ich find es körperlich auch anstrengend. Ich mache da nicht mehr 
fürchterlich viel mit. Weil ich mich selber so gut warm machen muss, das schaffe ich 
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einfach kaum in der Zeit. Und durch besagte Rückenprobleme, und hier und da sind 
Zipperlein, ist das also auch schwieriger geworden. Die schimpfen zum Teil auch. 
Aber ich denke, mit bestimmten Dingen müssen sie auch leben. Also ich kann immer 
noch einen Handstandüberschlag, habe ich neulich festgestellt. Ich denke, Schüler 
machen sich nicht sehr gerne warm, das war früher anders, dass sie die 
Notwendigkeiten gesehen haben. Oder dieses andere Warmmachen, da gibt es ja 
auch viel an Erkenntnissen, wo heute viel mehr gedehnt wird. Das war bei uns im 
Studium noch gar nicht so sehr. Ja, oder dieses Auslaufen, Abkühlen und so weiter 
und so fort. Wenn jemand vom Verein her vorbelastet Ist, der sagt auch sofort, das 
ist zu wenig was sie da machen. Aber so insgesamt denke ich, mache ich da nicht 
mehr so viel mit. 
I.: Wie hat sich denn allgemein Dein Engagement in Schule und Unterricht 
entwickelt? 
A.: So bis vor drei Jahren, da habe ich wahnsinnig viel gearbeitet, mich nahezu 
zugepackt, hatte auch sehr viel Erfolg, gerade im Fach Sport. Mit Volleyball- 
Mannschaften bis auf Landesebene, also das war schon ganz gut. Habe also ein 
Turnier in die Wege geleitet. Ich habe auch in der Schule dann gesagt, ich würde das 
sehr gerne machen, weil ich bis zu dem Zeitpunkt zum Beispiel immer noch keine 
Klasse hatte. Ich sagte, ich habe also überhaupt keinen Raum für mich, da wurde ich 
dann immer unzufriedener, wie ich es eben schon beschrieben habe. 
I.: Ah ja, so ein bisschen wenig Verantwortung. 
A.: Ja, ich sage, ich mach hier meinen Unterricht, ob ich da bin oder nicht ist 
eigentlich scheiß egal. Das einzige, was die anderen interessiert, ist, ob sie eine 
Vertretungsstunde geben müssen oder nicht. Aber ich sage, mit mir hat das nichts zu 
tun. Da habe ich mir diesen Bereich gesucht und auch entsprechend eingerichtet. Ja 
und das war dann also schon so, dass ich da wirklich sehr viel gearbeitet habe und 
dann irgendwann war für mich die Frage - was mache ich jetzt mit dem. Ich merkte 
natürlich auch, dass mir das unheimlich an die Kandarre ging, eigentlich in den roten 
Bereich geht. Denn privat, das war ja auch eine Menge mit den Kindern. Da waren 
mein Mann und ich uns auch nicht immer so einig, das war auch ein bisschen 
schwierig. Er war auch häufig mit seinen Sportlern unterwegs, also irgendwo 
mussten wir kucken, dass wir also nicht auseinander driften. Ich hab dann 
irgendwann überlegt, was mache ich denn jetzt eigentlich, was will ich eigentlich. 
Also damals hätte ich mich um eine Schulleiterstelle bewerben können, und ich hätte 
sie auch möglicherweise gekriegt. Das war so die Idee, was mache ich mit dem, was 
ich wirklich kann, was ich so erreicht habe. Und ich war mit dem, was ich erreicht 
hatte, eigentlich immer noch nicht so ganz zufrieden. Wie gesagt, die private Schiene 
war gar nicht so günstig und ich denke, deshalb habe ich mich auch mit Arbeit 
zugedeckt. Und irgendwann habe ich dann gedacht, so wenn ich jetzt Karriere 
mache, dann kannst du gleich die Scheidung einreichen, und das geht nicht. Und 
habe dann gesagt, so, du hast zwei Kinder, die wolltest du haben, Mann ist auch da 
und jetzt gibst du dieser Familie die größere Chance. Ich habe entschieden, ich 
mache keine Karriere und das ist glaube ich ganz wichtig zu sagen, und habe dann 
also in der Zeit und dann dieses Schuljahr besonders, nach dem Bandscheibenvorfall 
erst recht, eigentlich so eine Auszeit für mich genommen. Ich mache im Moment nur, 
was ich tun muss (lacht). 
I.: Das heißt diese Rektorenstelle war nur der äußere Anlass für Dich um zu 
bilanzieren und eine Entscheidung zu fällen? 
A.: Ja, ich hab dann gesagt, gut ich tue das nicht, und im Endeffekt kann ich das in 
fünf Jahren auch noch machen, wenn ich will, wobei ich im Moment da keine Lust zu 
habe. Auf der anderen Seite merke ich aber, dass ich auch keine Lust habe nur zu 
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unterrichten, also das ist mir zu wenig, da ist so die Frage, wo ich auch sehe, ob ich 
außerhalb noch ein Standbein finde, das ist wirklich so. Ich merke ganz einfach, dass 
mir der Sportunterricht zu laut wird, dass ich da ständig mit so einem Kopf 
herumlaufe und das dann schlechter gebacken kriege, das ist kein Dauerzustand, 
deswegen. 
I.: Das ist dann Stress für Dich? 
A.: Ja das ist einfach so, ich muss hier irgendwo Strukturen finden, wie ich damit 
umgehe, aber so ganz was Zündendes ist mir halt auch noch nicht eingefallen. 
Tatsache ist also, um noch einmal auf diesen roten Bereich zurückzukommen, dass 
das zu viel war und ich auch nicht mehr lange hätte durchgehalten. Sehr 
wahrscheinlich wäre ein ziemlicher Einbruch gekommen, ich glaube, dass der 
gesundheitlich auch nicht gut gewesen wäre. 
I.: Den hast Du körperlich so gemerkt. 
A.: Ja ich war ja nur noch müde und trotzdem konnte ich nicht schlafen, wie das so 
ist, das ist ein ewiger Kreislauf und so alle Anzeichen der totalen Erschöpfung 
eigentlich. 
I.: Wann war das ungefähr? 
A.: Das war vor drei Jahren, so Anfang vierzig. Na ja und wie gesagt, jetzt habe ich 
für mich so einiges geregelt hier, und habe erst mal gesehen, ich muss erst mal 
wieder zu Kräften kommen, in Anführungszeichen. Also mir auch diese Ruhe antun, 
auch was annehmen können als solches. Und wie gesagt, ich bin nicht zufrieden mit 
dem was ich tue, jetzt auf die Dauer. Im Moment brauche ich das wohl, das ist auch 
gut so, aber Schule nur, immer nur unterrichten, ist inhaltlich zu wenig. Und ich sehe 
auch immer größere Schwierigkeiten für mich, dass andere Kollegen, zum Teil sehen 
die das auch so, etwas in der jetzigen Situation, wo unsere Klassen immer größer 
werden, die Schule von außen zugepackt wird mit allen möglichen gesellschaftlichen 
Dingen, die halt Vorkommen, da noch was zu bewirken. Das ist also, jetzt ganz 
übergreifend, Sport ist ein gutes Beispiel eigentlich, weil wir da die Verhaltensweisen 
der Kinder noch sehr deutlich sehen. 
I.: Vielleicht gibt es da noch irgendwas, wo Du sagst, da möchte ich mich noch in 
Anführungsstrichen bereichern? 
A.: Ja, zum Beispiel die Lehrerausbildung, also ich weiß nicht, irgendwie denke ich 
mit Erwachsenen muss ich was zu tun haben, nicht nur mit Kindern. Also das ist so 
was, was an der Schule fehlt. Ich meine, die Deutschlehrer, die sagen auch, also 
meine Güte, die Gespräche, die man da in der Klasse „zehn“ über irgendwelche 
Literaten führt, das ist auch nicht gerade das Gelbe vom Ei mehr, oder wie es auch 
sonst immer war. 
I.: Das heißt, dass das, was aus der Schule für einen selbst zurückkommt, 
gewissermaßen, das reicht nicht aus? 
A.: Ich denke, ich kriege viel Positives. Ich denke, ich habe wenig Stress mit Eltern 
und wie gesagt, was ich mache, mache ich auch immer ganz ordentlich. Ich denke, 
das sieht auch das Kollegium. Die wissen, wenn ich was übernehme, dann wird das 
auch was. Es ist nicht so, dass ich da keinen Erfolg darin sehe. Aber es ist nicht das, 
was mich so zufrieden stellt. Ich glaube dieser Kick, oder wie auch immer, den kriegt 
man in der Schule nicht, ich sehe das im Moment nicht, ich weiß es nicht. Schule ist 
nicht mehr der eigentliche Lebensinhalt für mich. Das war irgendwann sicherlich mal 
anders. 
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